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Стимул 
к действию

Завершается защита ин
дивидуальных и коллектив
ных социалистических обя- 
еательств на обогатительном 
комплексе. При этом хоро
ш ую  службу сослужило По
ложение о защите социали
стических обязательств, ут
вержденное фабкомом. 
Ставилась определенная 
цель: чтобы каждый работ
ник, коллектив участка, 
бригады, опираясь на до 
стигнутое, предлагал в 1977 
году сделать больше того, 
что определено нормами, и 
обосновал свои предлож е
ния.

Естественно, были исклю 
чены из соцобязательств 
пункты, выполнять которые 
работник обязан по служеб 
ной инструкции: не нару
шать правил техники без
опасности. Не включили мы 
и всеобъемлющее «участ
вовать в общественной ж и з
ни коллектива». Подобные 
предложения м ожно встре
тить сплошь и рядом. Так 
привыкли к ним, ,чТо не за
мечаем их пустопорожнею - 
ти. Для чего они нужны? 
Очевидно, для количества. 
Пусть из семи пунктов оста
нется три, но с максималь
ным коэффициентом дейст
вия. Обязуешься участвовать 
в общественной жизни —  
укажи конкретно, что хо
чешь выполнять.

Эти мысли —  в постанов
лении фабкома. М ож но с 
уверенностью сказать: к
его выполнению многие по
дошли со всей ответствен
ностью. Защита прошла ус
пешно. Проверка на осмыс
ливание рубежей и путей их 
достижения выдержала этот 
своеобразный экзамен на 
участках дробления, обога
щения, флотации, сантех- 
промвентиляции.

О днако не может не вы

звать озабоченности-состоя
ние воспитательной работы 
на крановом хозяйстве и 
участке гравитации. Об этом 
свидетельствует и ход за
щиты. Когда рассматрива
лись обязательства на ко 
миссии обогатительного 
комплекса, коллектив уча
стка гравитации представ
лял его начальник А. А. 
Ш евченко. К этому времени 
на участке соцобязательства 
приняли только две смены, 
А остальные коллективы? 
Вряд ли от таких обяза
тельств м ож но ждать боль
шой отдачи. Начальник хво
стового хозяйства В. С. 
Гаврилюк пришел на защиту 
в единственном числе и без 
обязательств. Поскольку об 
щественники остаются в сто
роне, не под силу одному 
начальнику участка контро
лировать их выполнение. 
Вспомнят о них, возможно, 
д конце года и начнут на
верстывать упущенное. А 
времени уже нет.

Мало изжить формализм 
на защите обязательств. Не 
менее важно проявить на
стойчивость в их выполне 
нии. Разве надо убеждать, 
что это один из путей поис
ка резервов производства? 
Кроме того, защита выяви
ла еще одну грань такой 
формы принятия обяза
тельств —  гарантия необхо
димых условий от админи
страции для их выполнения.

В процессе з а щ и т ы  
всплыл и такой вопрос. Кол
лективы участков не увязы
вают свои обязательства с 
обязательствами смежников. 
И когда спросили сушиль
щ иков апатитового переде 
ла, почему они не рассмот
рели пункт о стабилизации 
влажности концентрата (по 
техусловиям от 0,5 до 1 про
цента), В. И. Новосад отве
тил: необходима стабиль
ная подача концентрата на 
сушку...

Нб ошибусь, сказав: где 
защита проходит успешно, 
где выполняется каждый 
п у н к т  социалистических 
обязательств, в таком кол
лективе создан и соответст
вующий микроклимат. А это 
значит —  не услышишь гр у 
бостей от администратора, 
не увидишь расхлябанности 
подчиненного. Именно ос
нову доброжелательности, 
требовательности, взыска
тельности помогают ф орми
ровать индивидуальные и 
коллективные обязательст
ва.

Вот почему ритуалу их 
защиты на обогатительном 
комплексе придают особое

значение. Надо подчерк
нуть, что выполнение этого 
общественно - политическо
го мероприятия находится 
под контролем партийной 
организации. Состоявшееся 
на прошлой неделе партий
ное собрание цеха было 
посвящено этому вопросу. 
Коммунисты отчитывались в 
том, что каждый из них сде
лал, чтобы обязательства 
коллективов участков не 
были формальными, дели
лись опытом, как лучше и 
эффективнее развернуть 
соревнование.

В. ЧМ ИХ АЙЛЕНКО, 
председатель фабкома 
обогатительного ком
плекса.

„Наше дело— 
контролировать 
ваше д е л о -  
не ломать!"

Корундировщ ики ветре 
тили Новый год еще 8 де
кабря. Для подтверждения 
поправки в календаре не 
хватало только елки. А ведь 
обязались завершить про 
грамму лишь к 25 декабря. 
Но после октябрьского 
(1976 г.) Пленума ЦК КПСС 
пересмотрели их: прибли
зили завершение плана го 
да еще на десять дней. Вы
полнили обещание на неде
лю раньше.

И вот защита обяза
тельств на второй год пяти
летки. Вновь называется да 
та завершения производст
венного задания года —  25 
декабря. Перестраховка? 
(Доказали же, что корукди- 
ровщ икам по силам и более 
сжатые сроки). Отнюдь! На 
этот год нам было заплани
ровано 558 насосов, на бу
дущий — 635. Думаем д о 
биться снижения этой циф 
ры. Мастерство и опыт ре 
монтников позволили увели
чить моторесурс насосов 
почти в полтора раза. А это 
значит, что, увеличивая их 
«ходимость», мы уменьша
ем план ремонта. Выигрыва
ем время для других р^бот.

Справиться с возросшим 
объемом помогут нам и 
предложения рационализа
торов. Именно с их по
мощ ью мы добились увели 
чения производительности 
труда примерно на десять 
процентов. К примеру, ко 
рундовую  массу, которую  
используем для покрытия 
внутренних поверхностей 
корпусов насосов, подго

тавливали 3 человека. Сде
лали мешалку, и теперь эту 
работу выполняет один че
ловек. В насосах 12 ГРТ-8 
для предупреждения из
носа внутренних поверхнос
тей крыш ек применяется 
бетон. Поэтому, выполнив 
одну операцию, транспорти
ровали насос в цех, чтобы 
перевернуть, и затем везли 
обратно. Но после того, как 
приварили к ко р п у с у , па
трубки, через которые за
ливается бетон, отпала не
обходимость в перевозках.

Сметка корундировщ иков 
помогает не только снижать 
трудозатраты на ремонте, 
но и экономить металл. 
Втулки с насосов 8ГР и 
5ГР раньше удаляли вруч
ную. Часто валы поврежда
ли, и им не помогала никах' 
кая шлифовка. Они пригод
ны были разве только в м е
таллолом. Изготовили съем
ники, и с их помощ ью сни
маем втулки.

Вот почему, когда обсуж 
дали пункт об экономии м е
талла, подсчитали, что 5 
тонн —  цифра реальная. 
Кроме того, при ремонте 
корпусов удаляем не весь 
корунд, а частично. Благо
даря этому сэкономили о ко 
ло 30 тонн электрокорунда 
и 3 тонны бакелитового ла
ка, А тонна корунда стоит 
315 рублей, лака —  70.

В будущ ем уменьшение 
расхода материала будет 
предусматриваться планом. 
Очевидно, в этом и заклю 
чается суть мастерства: за
ставлять стареть нормы. Мы 
прикинули, что см ожем  
сэкономить в 1977 году ко 
рунда —  10 тонн, лака — 
300 килограммов.

В эти дни защищают обя
зательства и обогатители. 
Мне хотелось заострить 
внимание комиссии обога
тительного комплекса на та
ком  пункте. Из-за халатнос
ти эксплуатационников (во
время неподтягивали кры ш 
ки насосов, не смазыва
ли подш ипники) в ноябре 
на участке не оказалось 
ни одного пригодного ко р 
пуса. Вот тут бы и принять 
ремонтникам и эксплуата
ционникам взаимные обяза
тельства. Первым —  сдавать 
продукцию  с первого 
предъявления, вторым —  
добиваться максимального 
ресурса насосов. Кстати, ко 
рундировщ ики такой пункт 
уже защитили перед ком ис
сией.

н. точилин,
мастер участка ремон
та насосов ремонтно- 
механического цеха.

Коллектив электроремонтного участка электроцеха Ковдорского ГОКа выполнил социалистические обяза
тельства в канун Д ня энергетика — на неделю раньше намеченного срока: оказал услуг смежникам на 220 ты
сяч рублей. Перевыполнены обязательства и по внедрению рационализаторских предложений. Вместо шести с 
экономическим эффектом 800 рублей внедрено восемь с утроенным экономическим эффектом.

На снимке: коллектив электроремонтного участка обсуж дает социалистические обязательства на 1977 год. 
Слева — старший мастер участка В. И. Шилов.

Фото II. Ганиевой.

В течение года сквозная смена № 4 (по цепочке: экска
вация — транспортировка — дробление) чаще других 
выходила победителем социалистического соревнования 
при ежемесячном подведении итогов. Не случайно на 
участке дробления первым добился выполнения годовой 
программы коллектив этой смены (м астер М. П. Н апал
ков).

Отдел труда и заработной платы комбината продумал 
и ввел новую форму поздравления передовиков произ
водства, досрочно выполнивших годовое задание. Сим
волическая встреча Нового года с традиционным Дедом 
Морозом, Снегурочкой и праздничной елочкой — такое 
чествование заслуж ил друж ны й коллектив комсомоль
ско-молодежной смены.

В тот же день, 19 декабря, выполнил годовой план и 
коллектив смены № 3 участка дробления (м астер Л . И. 
Куриков).

Много хлопот у Д еда М ороза в эти декабрьские дни. 
Поздравления с досрочным окончанием плана года по
лучили такж е коллективы смены № 4 на руднике «Ж е
лезный» и в цехе технологического транспорта, смены 
№  2 участка обогащ ения, бурового участка рудника 
«Ж елезный», а такж е участка дробления в целом, элек- 
гроцеха, ремонтно-механического цеха и другие.

На снимке: коллектив смены № 4 участка дробления 
во время досрочной встречи Нового года.

Е. Ш ЕВЧЕНКО , 
инженер ОТиЗа.

Фото Н. Ганиевой.
* * *

21 декабря горняки смены 1®. С. Орлова отгрузили по
следние тонны руды в счет принятых коллективом руд
ника «Ж елезный» на 1976 год обязательств—9 миллио
нов 30 тысяч тонн. Предполагается, что до конца года 
горняки отгрузят еще около 250 тысяч тонн руды.

У С П Е Ш Н О
заверш ает выполнение годовой программы коллектив 
горно-обогатительного комбината «Ковдорслюда». Кол
лектив досрочно рапортовал о выполнении плана выпус
ка кварцполевош натового сырья (6 декабря), промсыр- 
ца слюды (13 декаб ря), выпуску товарной продукции 
(20 декабря) и реализации продукции (21 декаб ря). Д о  
конца года сверхплановая реализация составит 1.180.000 
рублей.

Коллектив комбината встал на ударную  вахту в честь 
ш естидесятилетия Великого Октября и намеревается 
встретить юбилей новыми трудовыми успехами. Ко дню 
открытия XVI съезда профсоюзов план первого кварта
ла 1977 года по выпуску и реализации продукции кол
лектив обязался выполнить на 101,2 процента.

Г. ЗВ Е Г И Н Ц Е В , 
инженер О Н ОТиЗа комбината «Ковдорслюда».

* *
С 30 ноября в счет будущего года работаю т комплекс

ные строительно-монтажные бригады Е. Л. Ивановой 
(«Промстрой-2»), П. А. Корнюха («П ромстрой-1), 
бригада бетонщиков И. М. Ш ляж аса («П ромстрой-2»). 
Иа начало декабря четырнадцать бригад треста «Ков- 
дорстрой» выполнили и перевыполнили годовые задания. 

*  *  *

Коллектив ремонтно-механического цеха 21 декабря 
заверш ил годовое задание. Д о  конца года металлисты 
дадут продукции на 51—52 тысячи рублей дополни
тельно.

ФОРМУЛА УЛЫБКИ
Коллектив универмага «Ковдор» близок к выполнению 

социалистических обязательств. А годовой план товаро
оборота заверш или сегодня, 24 декабря, на три дня рань
ше, чем обещали, Д о  конца года продадим дополнитель
но товаров на сумму 100 тысяч рублей.

Три отдела нашего универмага уж е трудятся в счет 
1977 года. Это «Ткани» (заведую щ ая отделом В. А. Евг- 
левская), «Подарки» (заведую щ ая отделом 3. А. Поточ- 
кнна) и «Радиоспорттовары» (заведую щ ая отделом 
В. И. Зернова).

В каж ущ ейся простой формулс:« получил товар—про
дал товар» заключено и систематическое изучение покупа
тельского спроса, и своевременное оформление заказов, 
и проведение вы ставок-продаж , базаров. В общем, это 
очень серьезная и кропотливая задача, и радостно, что 
коллектив с нею справился.

Л . Ф ЕД О РЕН К О , 
директор универмага «Ковдор».



♦  РИТМ СМЕНЫ +

Взгляд 
из кабины

8-28. Мы на 108-ом само
свале (27 тонн) —  под две
надцатым экскаватором Из 
5 машин здесь нет ни од
ной! Одна минута —  в ку зо 
ве 30 тонн руды, тяжело; 
едем на склад усреднемия 
руды. Исполняющий обя
занности бригадира Роберт 
Афанасьевны Катаев —  во
дитель I класса с 14-летним 
стажем. Он показывает на 
силовой кабель — прямо на 
дороге. «Опять буровики  
нарушают. В ноябре возле  
тринадцатого экскаватора  
бурили первый и пятый б у 
ровые станки, тоже бросили  
так».

8-J0. Наш 108-й —  под  
первым экскаватором. На
груженны й самосвал ухо
дит, подъезжает пустой. 
Любуемся четкой работой  
водителя и машиниста. Под 
первым экскаватором рабо
тают семь БелАЗов, значит 
очень высока отдача маш и
ниста.

Сегодня везде хорошие  
подъезды, чистые и пр о 
сторные. На отвале —  сра
зу три бульдозера, расш и
ряется площадка. Но и те
перь тут одновременно до 
5 самосвалов, им пока тес
новато.

9-34. Экскаватор №  4, 
машин нет. Грузимся. Ка
та е в  ведет телефонный 
разговор о весах с диспет
чером. Нас уже дважды пе
регружали, да и другие во
дители недовольны: ни ко 
м у не хочется на ремонт. 
Роберт Афанасьевич вызы
вает пескотруску —  скольз
ко  на дороге. Затем пред 
лагает грейдеру «пройтись» 
по «гребенке» —  самосва
лы на спуске прыгают —  
это лишняя вибрация, поте
ря времени. Едем на отвал, 
и у одного из подъездов 
видим «Татру» с гравием. 
Сухие хвосты поданы на 
подсыпку —  как раз вовре
мя.

Одиннадцатый экскаватор. 
Опять кабель на самой до 
роге.

10-50. Вагон - столовая. 
Стоит шесть БелАЗов, ма
лая пескотруска. Но всех 
обогнали четыре человека, 
которы е прямого отнош е
ния к  технологической цепи 
не имеют.

У первого экскаватора  
делают дорогу , простаива
ют два БелАЗа, третий гру 
зится. Машинист А. Тумило- 
вич тратит не более полу
тора минут на сорокатон- 
ник, а из-за дорожны х ра 
бот три самосвала потеряли  
по пятнадцать минут в сред 
нем.

12-40. Мы а гараже —  
неполадка в электрической  
цепи машины. Катаев ищет 
электрика, они все заняты, 
уговорить «быстро взгля
нуть» не просто.

13-05. На ремонт ушло 
15 минут. На выезде встре
чаем 32-й БелАЗ. В. Рого- 
зинников едет устранять не
исправность — лопнул мас
ляный патрубок.

13-14. Снова чувствуется 
перегруз, уж  очень тяжело  
приседает БелАЗ Д о  само

го подррота на отвал идем 
на первой скорости.

13-35. На спуске притор
маживаем перед поворо
том, пропускаем груженый  
самосвал. Здесь тоже узко. 
На два горизонта ниже, 
прямо посреди дороги  ле
жит негабарит, его урони
ли недавно. О сторожно  
объезжаем. Роберт Аф а
насьевич вызывает бульдо
зер.

14-40. Разгрузились —  и 
снова вниз, потряхивает. 
Так и не стала дорога  ров
ной на спуске.

1 5 -1 9 . Склад. Перед са 
мой разгрузкой Роберт 
Афанасьевич улавливает по
сторонний звук в двигателе 
Значит —  в гараж.

П. Б Р О Н И Ц К И Й , 
автослесарь цеха тех
нологического тран
спорта.

Мощности удвоятся

Втроем
нелегко

Д ом  №  16. 17 декабря,
вторая  смена. На стройпло
щ адке — звено м онтаж ни
ком СМУ «Ж илграж дан- 
строй». Три человека. П одъ
емный кран. По норме в 
звене — как минимум 4—5. 
Но, к сожалению , нехватка 
рабочих — на панельных 
дом ах — дело в Ковдоре 
постоянное.

Сегодня, каж ется, смена 
«пошла». Вовремя подвезли 
кубометр бетона и полкубо- 
метрэ раствора — как з а 
казывали. О рганизована 
прямая доставка деталей на 
стеновозах прямо с ап ати 
тового КПП , привозят и с 
ковдорских складов. П оэто
му недостатка панелей нет 
— уж е две недели работаем  
без простоев.

С ходу приступаем к мон
таж у  наруж ны х стен. О д н а
ко вскоре приходится пере
клю чаться на разгрузку; 
подъехал стеновоз с базы 
УПТК. Разгрузили. П реж де 
чем установить очередную 
панель, беремся за скребки, 
долбим, счищаем. На к а ж 
дую  деталь уходит допол
нительно минут пятнадцать.

Там, где есть возм ож 
ность подвозить панели р а в 
номерно, все прощ е; монти
рую т прямо с «колес». У 
нас такой возмож ности нет. 
Но выход, думаем, имеется. 
При погрузке на базе 
УПТК треста «Ковдорстрой» 
петли все равно очищаю т — 
цеплять-то надо. А взгляни
те на только что снятую  со 
стеновоза деталь; кроме пе
тель — сплош ная льдина. 
Почему бы ие очистить ее 
всю при погрузке?

З а  смену разгрузили четы
ре стеновоза, смонтировали 
восемь наружных стен. Все 
выставленные перекрытия 
очистили от снега. Кран не 
простаивал. Н аоборот — по
торапливали. С редняя вы ра
ботка на человека, в пере
счете на подъемы, — по 4 
подъема. М онтаж  второго 
этаж а  скоро закончим.

В. Б А Р А Б А Ш , 
звеньевой монтажни
ков СМУ «Ж илграж - 
данстрой» треста «Апа- 
титстрой».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Бетонно-растворный узел 
накануне пуска. О тлаж ена 
автом атизированная ком 
прессорная. Практически го
тово к эксплуатации обору
дование обоих складов — 
цемента и извести.

С держ ивает наладку ме
ханической части отсутствие 
тепла не готов к пуску па
ропровод. Хотя этому о б ъ 
екту уже не первый год, за 
теплоизоляцию  его «Лентер- 
моизле.пия» по-настояш ему 
взялись лишь в последний 
месяц Летом надеялись на

«потом», осенью помешала 
занятость на теплосети и га- 
раж е Ковдорского ГОКа.

Надеемся, что пар посту
пит вовремя, и с начала но
вого года БРУ начнет д а 
вать продукцию. За  два ме
сяца выйдем на проектную 
мощность. Это значит, что в 
I квартале 1977 года мощ 
ности комбината по произ
водству бетона и раствора 
удвоятся.

М. КЕМОВ, 
главный механик К П П  
треста «Ковдорстрой».

ИНФОРМ
д ня

АЦИЯ
i.:v;; ■ ■

#  ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

20 декабря. Участок «Гид
роэлектромонтажа» присту
пил к  вы возке металличе 
ских опор для линии элек
тропередач рудника «Ков- 
дор» Принято решение пе
ревозить металлоконструк
ции укрупненны ми элемен
тами, что значительно со
кратит сроки транспортиров
ки и монтажа опор. Д о  ко н 
ца недели силами «Гидро
электромонтажа» и «Сев- 
запэлектромонтажа» все 
опоры  будут вывезены.

Государственная комиссия 
приняла гараж  на 250 авто
мобилей. Д о  конца декабря  
автотранспортная контора  
треста перейдет в новое по
мещение. Основная часть 
оборудования уже смонти
рована.

21 декабря. Д о  сих пор 
ие сдан под отделку и для 
работ «Севзапэлектромонта- 
жа» дом  №  2. Объект не 
подготовлен к сдаче в де
кабре

22 декабря. Д ом  N9 12. 
Осталось закончить наруж 
ную  канализацию (СУ-6). 
Кром е того, необходимо за
вершить остекление. В бли
жайш ее время стекло дол
ж но  поступить, и дом  будет 
готов к  сдаче.

ПУТИ КОВДОРСКОГО АПАТИТА
Всесоюзная А к а д е м и я  

сельскохозяйственных наук 
и Всесоюзный научно-ибсле- 
довательский институт ж и
вотноводства исследовали 
воздействие кормовых фос
ф атов из ковдорского ап а
титового концентрата на ор
ганизм молодняка крупного 
рогатого скота. Опыт длил
ся десять месяцев. Учитыва
лись такие показатели, как 
живой вес в конце опыта, 
среднесуточный привес, з а 
траты кормов на один кило
грамм привеса.

От скарм ливания одного 
килограмма обесфторенных

фосфатов из апатитского 
концентрата получен допол
нительный привес 0,7 кило
грамма, каратауского — 
0,91, ковдорского — 1,3 ки
лограмма. Прибыль на одну 
голову соответственно со
ставила; 24,8; 28,57; 35,01 
рубля Вывод исследований: 
кормовой фосфат из ковдор
ского сырья — ценная ми
неральная подкормка.

Но достоинства ковдор
ского концентрата этим не 
исчерпываются. С точки 
зрения химиков, ковдорский 
апатит в сравнении с сы рь
ем объединения «Апатит» и

комбината К ара-Т ау уника 
лен тем, что в нем содер 
жится наименьшее количе
ство фтора — до 1,5 про 
цента А это значит, что для 
обесфторивания продукции 
АБОФ  требуется дефицит 
ной фосфорной кислоты в 
три раза меньше. В настоя
щее время ковдорский апа 
титовый концентрат уж е пе 
рерабаты вается на корм о
вые фосфаты  на одном из 
химических заводов страны 

3. Б Е Л Е В А , 
старший инженер тех
отдела Ковдорского 
ГОКа.

П ропж т яж ст рой“99
— новое строительно
монтажное управление 

Известно, что в будущ ем 
году объем строительно- 
монтажных работ треста 
«Ковдорстрой» возрастет 
на 10 миллионов рублей, то 
есть более чем на 40 пр о 
центов. В связи с этим р е 
шено создать новое строи
тельно-монтажное управле
ние — «Промтяжстрой».

По плану будущ его года 
новому СМУ предстоит ос
воить 7.450 тысяч рублей, в 
том числе собственными си
лами —  3.785 тысяч. Все ос
новные объекты «Промтяж- 
строя» входят в зону пром- 
площ адки Ковдорского  
ГОКа и предусмотрены пла
ном IV очереди расширения 
комбината. Наиболее кр у п 
ные из них .— расширение

ТЭЦ (по генподряду —  1 
миллион рублей); расшире 
ние корпуса среднего ► 
м елкого дробления; строи
тельство перегрузочны х уз 
лов № №  6 и 8, реконструк 
ция галерей №  1 и 2 и стро 
ительство галерей N2 19, 
20, 23 (по генподряду —  
850 тысяч); хвостовое хо 
зяйство (по генпоряду — 
3.300 тысяч рублей). Кром е 
того —  объекты для цеха 
технологического транспор 
та: гараж производствен
ных самосвалов и открытая 
стоянка.

План строительно-монтаж 
ных работ нового управле 
ния вступает в сипу с 1 ян
варя 1977 года.

Ю. Б Е Р Е Ж Н О Й , 
начальник производст
венного отдела.

П Р О П А В Ш И Е  Р И ГЕ Л Я
Н а стройплощ адке, что ни 

день, работа вроде бы ки
пит, а посмотришь в конце 
месяца — не вышли на на
меченный рубеж .

В ноябре уверенно рассчи
тали: закончим насосную до 
Нового года, а то и чуть 
раньше. Сейчас такой уве
ренности уж е нет. Конечно, 
нем алая задерж ка произо
шла из-за того, что прорва
ло трубопровод, подающий 
воду на АБО Ф , и котлован 
начало заливать. Тогда всей 
бригаде пришлось в нелег
ких условиях разбирать под
мытые леса и ставить но
вые. П омеш ало и другое 
бедствие, которое к разряду  
стихийных не отнесешь.

В недельно-суточной за я в 
ке было определенно с к а за 
но: в ы д а ть ,к  концу недели 

рматуру на корпус сгущ е
ния — ригеля и балки по

таким-то позициям. С огласо
вали раз. Согласовали два. 
Но подошел в пятницу че
ред получать, и оказалось: 
«не согласована» резолю 
ция диспетчерской служ бы 
комбината производствен
ных предприятий. А арм ату , 
ра необходима. Начинаем 
поиски На КПП, в ар м ату р 
ном цехе говорят: сейчас
выдадим. И тут ж е привез
ли — только совсем другую, 
никакого отношения не 
имеющую к нашей заявке. 
П родолж аем  выяснять. А. И. 
Федоров, мастер арм атурно
го цеха, пож ал плечами: на
верное, перепутали — вы 
получили материалы, кото
рые запраш ивали в бригаде 
Горш кова, а им отправили 
ваш и. Едем на стройпло
щ адку 9-й секции. Там а р 
м атура совсем не тех пози
ций. что нам нужна...

Словом, остались без а р 
матуры. З ато  получили 
твердое обещание: к концу 
дня будет. Хорошо: значит, 
выйдем в субботу — навер
стаем.

Вышли в субботу. Нет а р 
матуры. З р я  выходили.

В понедельник после обе
да подвозят нужные риге
ля. Н адо думать, найдутся 
м балки. Только опять поте
ряны дни. Н агонять — суб
бот не хватит.

П. КО Р Н Ю Х , 
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Пром- 
строя-1».

ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

+  В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА

Вывод:
р е к о н с т р у к ц и я  

п у л ь п о 

н ас осно й
т оахооосооооах/Вваожет

Ш к О В А О Р

тА 24 декабря 
1976 года

Начальник хвостового хо
зяйства В. С. Гаврилюк и 
заместитель главного меха
ника комбината А. С. М и
хайлов в интервью с нашим 
корреспондентом (см. «Руд
ный Ковлор» от I октября 
с. г .)  назвали причины не
удовлетворительной работы 
пульпонасосмой I «А» — са
мого слабого звена в произ
водстве апатитового и бад- 
делеитового концентратов. 
Что же предпринято для ус
тойчивой работы этого зве
на?

Н а минувшей неделе со
стоялось заседание гехсове- 
та  при главном инженере 
Ковдорского горно-обогати- 
тельного комбината Н . П.

Ершове. С докладом  вы сту
пил заместитель главного 
инженера по производству 
Б. П. Солонинов. Он воз
главлял бригаду специалис
тов, изучавш их опыт работы 
Корш уновского ГОКа.

Техсовет рассмотрел два 
вопроса. Исходя из опыта 
коршуновцев, предложено 
централизировать все виды 
ремонта горного оборудова
ния — буровых станков и 
экскаваторов. Техсовет по
ручил отделам комбината: 
главного механика, труда и 
заработной платы, научной 
организации труда — де
тально изучить и обосновать 
целесообразность внедрения 
централизованного метода

ремонта на Ковдорском 
ГОКе.

Сравнив условия работы 
хвостовой пульпонасосной 
коршуновцев с пульпонасос
ной 1 «А» обогатительного 
комплекса, пришли к выво
ду о необходимости рекон 
струм ш и агрегатов и пуль
повода Д л я  устойчивой р а 
боты пульпонасосной 1«А» 
предложено реализовать 20 
мероприятий.

Корме того, были внесены 
аргументированные предло 
жения об изменениях в про
екте строительства пульпо
насосной второй очереди 
АБОФ.

Наш корр,

Кому жарко?
Очевидно, не надо доказы 

вать, что перегревы ведут к 
непроизводительным ' за тр а 
там, Но еще не все руково
дители стремятся к со кр а
щению потерь энергоресур
сов (см. «Рудный Ковдор» 
от 26 ноября с. г.).

Нормы допускаю т пере
расход тепла не выше двух 
градусов. О днако в новом 
гараж е треста «К овдор
строй» эта цифра перекрыта 
в девять, в управлении СМУ 
«Промстрой-1» и столовой 
АБО Ф  перегрев составил 11 
градусов.

Смонтируем. 
Было бы что

Участок
«Гидроэлектромонтаж а»

Участок ленинградского 
треста «Гидроэлектромон
таж» недавно в Ковдоре 
с 1971 года. Но уже участ 
вовал в строительстве пер 
вой очереди АБО Ф, верми- 
кулитовой фабрики. М онти 
ровали распределительные 
устройства, устанавливали 
силовые трансф орматоры и 
другое  оборудование под 
станции 40-А, реконструи
ровали сороковую  подстан
цию.

Задача до конца этого го 
да —  завершить монтаж ме 
таллических опор ЛЭП, вхо
дящей в пусковой ком плекс 
мощностей ГОКа «Ковдор- 
слюда» на 1.000 тонн флого 
пита. Дело чрезвычайно 
трудное.

В будущ ем году предсто
ит выполнить задание, свя 
занное с вводом м ощ нос
тей секции №  9 магнито- 
обогатительной фабрики, 
Это прежде всего ком прес
сорная, а также ряд других 
объектов. Кром е того, бу
дем участвовать в со о р уж е 
нии ЛЭП 6 киловольт к се 
верному борту ж елезоруд 
ного карьера.

Тревожит вопрос своевре
менной поставки о б орудо 
вания. Сейчас на пороге но 
вого года, беспокоит: при
мет ли заказчик —  К овдор
ский ГОК —  меры к тому, 
чтобы силовое и электро
оборудование строящейся 
компрессорной поступило 
вовремя.

Ю. Б УЯ Н О В , 
и. о. начальника участ
ка «Гидроэлектромон
тажа».

Совершенно не контроли
рую т расход тепла и не уст- 
раняю т перегревы Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой» и лес
промхоза. Н а базе управле
ния магериально-техническо. 
го снабж ения треста расхо
дуется тепла на 12 граду
сов выше нормы. И если 
на каких-то участках допус
кается перегрев, на других 
его недостает. И т о гд а к в ар . 
тиросъемщ ики б ал у ю тся  на 
холод. А причина не в пло
хой работе ТЭЦ , а —  ком 
мунальных служ б и других 
предприятий.

в . К И РИ Л Л О В ,
начальник энергоцеха 
Ковдорского ГО Ка,



В П Е Р В Ы Е  В О Т Р А С Л И
Д л я определения содер

ж ания пятиокиси фосфора 
и двуокиси циркония в ис
ходном питании АБОФ тре
буется не менее четырех ча
сов в первом случае, восемь 
— во втором. Технологи в 
течение этого времени не 
знают, какого качества вы 
пускают продукцию.

Сокращение времени на 
отбор и анализ проб дает 
возможность оперативно

вмеш иваться в процесс из
влечения апатита или бадде- 
леита.

Коммунарский горно-ме
таллургический институт по 
договоренности с Ковдор- 
ским ГОКом разработал  
систему автоматического от
бора, подготовки и анали
за проб на определение со
держ ания в исходном пита
нии АБОФ пятиокиси фос
фора, ж елеза и циркония.

Весь процесс от отбора до 
получения результата будет 
длиться не более шести ми
нут. М онтаж  оборудования 
запланирован на первый 
квартал  1977 года. Д о б а 
вим, что система автом ати
ческого отбора и анализа 
проб будет применена впер
вые в отрасли.

В. ВАН КЕВИ Ч, 
начальник бюро техни
ческого отдела.

Лесоруб
становится
сильнее

20 декабря бригада лесо
заготовителей Гурия Ва
сильевича Калинина рапор
товала о выполнении социа
листических обязательств 
первого года пятилетки — 
32.590 кубометров древеси
ны. Это сам ая высокая про
изводительность в М урман
ской области. Д о  конца года 
коллектив наметил загото
вить еще около 1.400 кубо
метров древесины.

Несмотря на рост механи
зации лесозаготовительного 
процесса, ручной груд пока 
применяется сплошь и р я 
дом.

Вряд ли можно считать 
высокомяханизиро в а н н о й  
валку, ведь орудие труда—

11-килограммовая бензомо
торная пила. Обрубщики 
сучьев до сих пор действу
ют топором — сучкорезные 
машины в наших условиях 
не даю т долж ного эффекта. 
Трудоемка все еще и тр е 
левка.

П олностью устранить руч
ную чокеровку позволяет 
внедрение на трелевке леса 
бесчокерных тракторов ТБ-1. 
М еханизаторы бригады Г. В. 
Калинина имеют большой 
Опыт управления базовым 
трактором  ТДТ-55. Особенно 
надо отметить кадрового 
тракториста Н иколая П ав 
ловича Загулина. Он первым 
осваивал челюстной погруз
чик, трактор ТДТ-55. сучко
резную машину и, наконец, 
бесчокерный трелевщ ик 
ТБ-1.

В бригаде 14 человек: три 
вальщ ика, три тракториста, 
два чокеровщика, шесть об
рубщ иков сучьев. Учитывая, 
что рельеф и грунтовые ус
ловия не позволяю т полно
стью осваивать лесосеку

тракторам и ТБ-1, эв брига
дой закрепили, кроме бесчо- 
керного трелевщ ика, два 
трактора ТДТ-55. Несмотря 
на отсутствие чокеровщика, 
воз набирается трактором  
ГБ-1 в 1,2 раза  быстрее, а 
отцепка — в 1,5 раза, чем 
ТДТ-55. Это позволяет сде
лать за смену один-два рей
са дополнительно. В сентяб
ре, октябре и ноябре вы ра
ботка на тракторо-смену в 
бригаде Калинина составила 
64 кубометра при плане 50 
(средний объем хлыста 
0,27).

С 26 ноября бригада Г. В. 
Калинина трудится в счет 
1977 года.

А. Ф ОЛОМ И НА, 
инженер НОТ К овдор
ского леспромхоза.

На снимке: звено бригады 
Г. В. Калинина. Слева на
право: И. К- Федотов. А. М. 
Скороспелова, Г. В. К али
нин, Н. А. Скороспелов, 
В. Д . Ботнарь, В. Ф. Михай- 
люк.

Ф ото К. Войтенко.

Неудачи тоже обогащают
Д ля коллектива вермику- 

литовой обогатительной 
фабрики декабрь — не про
сто последний месяц года. 
Первоначальны е планы ос
воения мощностей предпо
лагали  именно в этом меся
це выйти на проектные по
казатели. С той поры мно
го воды утекло. Решением 
М инистерства промышлен
ности строительных м ате
риалов был установлен 
двухгодичный срок выхода 
на проектную мощность 
При этом учитывалось, что 
К овдорская вермикулитовая 
фабрика не имеет аналогов 
в отечественной промышлен
ности и ориентироваться в 
определении сроков практи
чески не на что. Но и двух
годичная программа пред
полагала к декабрю  1976 
года достичь уровня 25.000 
тонн концентрата в год. О д
нако по состоянию на 1 де
кабря этот показатель ф ак 
тически равняется 16.000 
тонн.

Поэтом у проблемы верми
кулита стали темой серьез
ного разговора на заседании 
горно-обогатительной секции 
технико-экономического со
вета Кировского горкома 
КПСС. Секция пришла к 
выводу, что освоение техно
логии связано со значитель
ными трудностями, связан 
ными с просчетами в техни
ческом исполнении проекта. 
А именно: заиливание хвос- 
топроводов, зумпфов, насо
сов, пульпопроводов, а т ак 
ж е зависание руды в проме
жуточных бункерах.

В печатляет цифра: элек
тромеханическая служ ба 
комбината затратила свыше 
2.800 человеко-часов на все
возмож ны е доделки и пере
делки. При таких затратах  
времени не до отработки 
технологии и освоения мощ 
ностей фабрики. Все силы 
были брошены на исправле
ние недостатков проекта на

первой нитке. Л иш ь когда 
будут найдены оптималь
ные варианты, можно на
чать заниматься реконструк
цией второй технологической 
нитки. И только тогда по
дойдем вплотную к вопросу 
о количественных показате
лях выпуска концентрата.

Горно-обогатительная сек
ция постановила: к апрелю 
1977 г.ода добиться показа
теля 24 тысячи тонн в-год , 
к июлю — 40 тысяч и к ок
тябрю  — 56 тысяч тонн, что 
является проектным п оказа
телем.

Коллектив фабрики счита
ет выполнение этих требо
ваний вполне реальным, не
смотря на то, что всю тех
нологическую схему придет
ся фактически перекраивать 
заново. К концу ф евраля мы 
надеемся пустить вторую 
нитку, что удвоит наши 
мощности.

Вместе с тем трудностям 
конца не видно. Привычной 
стала неоперативность про
ектного института «Гипро- 
нинеметаллоруд». С посто
янством, достойным лучш е
го применения, проектиров
щики задерж иваю т и сры 
в аю ! сроки выдачи докумен
тации. И з-за этого с момента 
приема фабрики в эксплуа
тацию основные проблемы 
не были сняты.

Все так ж е  не устраивает 
узел обезвож ивания. Уже 
полученный концентрат при 
обезвож ивании теряется 
(м елкая фракция уходит 
вместе с хвостами). К тому 
же, из-за несовершенства 
узла извлечения теряется 6 
—8 процентов крупной 
фракции (+ 1 5  мм).

П олож ение с насосами 
просто бедственное. Очень 
быстро изнаш ивается их ко
рундовое покрытие. П роек
том построенного ремонтно
механического цеха не пре

дусмотрена организация от
деления корундирбвания. А 
ведь насосы у нас изнаш и
ваются быстрее, чем на 
Ковдорском ГОКе. По опы
ту соседей мы тож е будем 
организовы вать участок ко- 
рундирования. Уже присту
пили, не дож идаясь проек
тировщиков. С правляемся 
своими силами, к концу ян
варя участок будет готов к 
эксплуатации.

Д аж е  после выхода на 
проектную мощность оста
нутся, вопросы, которые сей
час заносятся в р азряд  пер
спективных. Видимо, года 
через два освоим подготов
ку руды к обогащению. Д л я  
руды из вермикулитового 
карьера недостаточно дроб
ления и грохочения. К ак до
полнительная операция рас
сматривается измельчение. 
После отделения класса 
«— 5», руда будет измель
чаться и лишь в таком  виде 
подаваться на обогащ ение.

С ледует отметить, что ос* 
новную тяж есть в отработке 
технологии и реконструкции 
проектных схем несет на се
бе коллектив фабрики. В 
конце концов, за выполне
ние плана отвечать придет
ся именно нам. Созданный 
недавно цех заводских ла
бораторий пока ничем прак
тически помочь не м ож ет.

Д о  пуска фабрики про
мышленное получение вер
микулита в С С С Р было 
только теорией.. При реше
нии практических вопросов 
опереться не на что. И все 
ж е напряж енны е поиски 
прош едшего года не прошли 
даром. П оявился необходи
мый опыт, и коллектив го
тов выполнить возложенную  
на него задачу.

О. ТИХ О М И РО В, 
главный инженер вер- 
микулитовой обогати
тельной фабрики.

Рука в салюте

ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ВТОРОЙ

На сбор вместе с нами, 
пионерами 70-х годов, при
шли в зал  Д ворца культу
ры представители трех пио
нерских поколений — наши 
шефы из К овдорского ГОКа.

Коммунист Федор Трофи
мович Тимофеев носил пио
нерский галстук в тот год, 
когда началась Великая 
О течественная. Мы ловили 
каж дое  его слово: ведь он
рассказы вал про партизан
ский отряд.

А комсомолец Валерий 
Андреевич С азонов сменил 
красный галстук на комсо

мольский значок уж е  в ш ес
тидесятых: эта недавняя по. 
ра на наших глазах  превра
щ ается в историю. Гости 
были вновь Приняты в пио
неры. На этот раз — в по
четные. Горн и барабанная 
дробь напомнили им о днях 
их пионерской юности.

Немного грустно было 
присутствовать на этом тор. 
ж естве восьмиклассникам: 
они расставались о пионер
скими галстуками, переда
в а л и  их третьеклассникам. 
Немного грустно. Но все-та. 
ки весело: ведь они теперь

— комсомольцы. Д иректор 
Ковдорского ГО К а Алексей 
Иванович Сухачев напомнил 
ребятам  о том, какие требо 
вания предъявляет к ним 
комсомольский билет и пио 
нерский галстук.

С вязь поколений решили 
подкрепить не только сим 
волической передачей гал 
стуков. Н а сборе приняли 
решение: вслед за  шефами 
пионеры 17-й ш колы тож е 
становятся на ударную  вах 
ту в честь 60-летия О ктяб 
ря.

Света УДАЛОВА, Све
та  ЕГО РОВА , ученицы 
6 класса «А» школы 
№  17.

ф В ПОЛНОЙ
готовности

Сборные детско-ю нош е
ских спортивных школ Ков- 
дора (городской и проф ко 
ма ГОКа) участвовали в 
матчевой встрече команд 
спортивных школ области 
по лыжам.

Хорош о подготовили р е 
бят к соревнованиям из 
Д Ю С Ш  гороно тренеры 
8. Е. Семин и 8. П. Толстое 
Четверо воспитанников — 
Петр Красницк.ий, Владимир 
Никитин, Сергей Левин и 
Галя Брянцева —  будут вы
ступать за команду Апати
тов на областных соревнова
ниях. Только досадная не
удача (одна девочка заблу
дилась на дистанции) лиши
ла команду Д Ю С Ш  гороно 
второго места.

Третьими призерами ста 
ли юные лы жники Д Ю С Ш  
проф кома Ковдорского  
ГОКа Андрей Белов побе
дил в младшей группе. Н е
плохие результаты у Игоря 
Бочева. Сергея Локтина, На
таши Малухмной, 8ики Иоа- 
кимидй.

В КАРАВАШ КИН, 
тренер ДЮ СШ .

Пишем историю

«Идем дорогой Л енина, 
дорогой О ктября», — этими 
словами начался сбор дру
жины имени С афонова Ри- 
колатвинской восьмилетней 
школы.

Знаком ы е команды: отряд, 
равняйсь, смирно! Рапорта, 
та.

Равнение на знамя! Знам я 
дружины внести!

Четкая дробь барабанов, 
ровный ш аг знаменосца, со
средоточенные лица ассис
тентов.

В это!' день все пиойер- 
ские отряды  получили оди
наковое задание: сбор рас
сказов старых коммунистов, 
участников войны, передо
виков производства. Наш 
поселок хоть и небольшой, 
а знатных людей в нем нема

ло. Есть что о них расска
зать.

С обранные материалы  бу. 
дут использованы для со
здания летописи поселка, 
послуж ат интересными ил
лю страциями на уроках ис
тории, географии, литера
туры.

Посерьезнели ребята, по
слыш алось деловитое пере
шептывание.

И, как клятва звучат сло
ва пионерского клича:

— Всегда готовы!

В. ТКАЧУК, 
учащийся вечерней 
школы, 

пос. Риколатва.

Сколько кораблей в гавани?
Книги назы ваю т кораб ля

ми . мыслей. К аж ется, эту 
истину мы освоили вместе 
с букварем. Так, наверное, 
все думали до того, как на
чали готовиться к классному 
часу, посвященному книге.

Классный час помог не
принужденному разговору 
Ведь мож но было не опа- 
саться, что за «неправиль
ный» ответ получишь двой
ку. Один мальчик признался, 
что до седьмого класса его 
заставляли  читать, а он упи
рался. Сейчас придется до 
гонять, и очень ему ж алко 
потерянного времени. А де

вочка, которая физикой ув 
лекается, поделилась свои
ми откры тиями из т а 
кой популярной брошюры, 
как «Необычное, но факт».

К аж ды й рассказал  о лю 
бимых героях, с которых ре 
шил «делать ж изнь свою», 
поспорили даж е. Теперь, на
верное, вопрос: «А что ты 
читаешь?» никого не заста 
нет врасплох. Потому что 
все поняли: стыдно отвечать: 
«НичеГо не читаю».

Галя ХАРЛАМ ОВА,
ученица 8 класса «Б» 
школы №  17.

Ф И ДЕД МОРОЗ, 
И МИНИСТР

Ф ототелекорреспо и д  е н т, 
Министр, Ш кольный Поэт, 
Снегурочка, а е нею и дру
гие персонаж и русских н а
родных сказок, с нетерпени
ем ж дут встречи со зрите
лями. П ервая  — состоится 
28 декабря.

А пока у юных актеров 
Д ом а пионеров сам ая горя
чая пора: подготовка к уро. 
кам, надо репетировать 
роль, самим (с помощью 
мам и пап) готовить костю 
мы.

Во время каникул ребята 
покаж ут три спектакля: 
«Путеш ествие в Нового- 
дию», «Теремок», «Н ераз
менный рубль».

Г. ПОЛТАВСКАЯ, 
к. о. директора Д ом а 
пионеров.

ф А ЛЬВЫ ПЛАЧУТ
В субботу, 4 декабря, на 

ступенях Д ом а пионеров 
вновь возлегли львы. Целый 
день пролежали. П од вечер 
кто-то покалечил одного. 
Учащиеся худож ественной 
ш колы подправили. А чтобы 
не повторилась ноябрьская 
история, сочинили табличку: 
«Ребята! О днаж ды  мы сле
пили львов. Но их жестоко 
обидели. И они убеж али. 
В Африку. Но мы их опять 
сделали. Не бейте их. Не 
ломайте. Они хорошие».

Но оформить табличку не 
успели: в воскресенье на 
ступеньках сиротливо л еж а 
ли два снежных калеки. 
Подправили снова. П оне
дельник... вторник... Кто-то 
начал лом ать — не доломал. 
Среда... четверг... Снежные 
комья окончательно разво
ротили.
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А Стоп-

сиграл!
П роверка автомаш ин пе

ред выходом на линию — 
одна из наиболее эф фектив
ных форм профилактиче
ской деятельности ГАИ.

В цехе подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
из двадцати двух машин 
восемь оказались техниче
ски неисправными Особен
но тревож но, что в услови
ях полярной ночи и скольз
кой дороги механик выпус
кает на линию машины с не
исправными тормозами, ие- 
горяш ими стоп-сигналами и 
габаритными огнями. В двух 
путевых листах механик
В. А. Сидоренко не распи
сался.

На виновного наложено 
административное взы ска
ние. Н аказан  и механик 
М: Л . Федин с базы О РС а. 
Ш есть машин из четырнад
цати вообще оказались не
исправными, а остальные не 
были снабжены огнетуш и
телями и аптечками.

Больш е половины автом о
билей оказались неподго
товленными к эксплуатации 
в зимнее время в автоко
лоннах АТП комбината 
«Ковдорслю да»: в первой— 
17. из 24,.а во второй 5 — из 
9.

М еханик  совхоза «Ена»
А. Д . Володин выпускает 
машины с незакрепленным 
кузовом, без отопления в 
кабине. И здесь пришлось 
прибегнуть к ш трафу.

А механика Ковдорского 
леспромхоза Н. А. Дьячко- 
ва пришлось вы звать в ГАИ 
и строго предупредить. Д ве 
трети лесовозов — 6 из 9 — 
вышли в рейс со значитель
ными дефектами.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

Бревна 
в колесах
«4 декабря я и другие 

пассажиры подошли к а в 
тобусной остановке в 9-20, 
чтобы уехать в Ковдор. Но 
увы — автобус уже, гово
рят, приехал и сразу уехал, 
хотя время отправления в 
9-30. Автобус ходит у нас не 
через 10— 15 минут, а один 
раз в сутки. Что прикажете 
делать .пассажирам?», — 'п и 
сал в редакцию ж итель по
селка Слюда В. С. Демьян- 
ченко.

Мы попросили прокоммен-1 
тировать эту ж алобу и. о. 
начальника автобусного 
парка А. Г1. Потешкина:

— Случай нарушения гр а
фика движ ения автобуса 
поселок Слюда — город 
Ковдор 4 декабря с. г. имел 
место.

Рейс выполнял водитель
А. Петуш ков. Во время сле
дования из Ковдора автобус 
наскочил на валявш ееся 
бревно и повредил торм оз
ную трубку. Водителю не
обходимо было срочно вер
нуться в Ковдор, так как 
вытекала тормозная ж ид
кость. Однако он сумел до- 
ехать до Слюды, забрать 
всех пассажиров, которые 
находились на остановке, и, 
не дож идаясь, 9-30, т. е. 
времени выезда по графику, 
вернулся обратно. В про
тивном случае автобус мог 
не дойти до Ковдора без 
тормозной жидкости, кото- 
раз продолж ала вытекать.

Коллектив Ковдорского 
автобусного парка приносит 
извинения ж ителям поселка 
Слюда за срыв рейса 4 де. 
кабря и одновременно про
сит редакцию  газеты « Р уд
ный К овдор» помочь найти 
хозяина автодороги Ковдор 
— Слюда Автодорога грей
дерами не расчищ ается, по 
еле лесовозов бревна не уби
раю тся, а остаю тся на до 
роге, запорош енные снегом 
В результате почти каж ды й 
день автобусы при возвра
щении становятся на ре
монт.

Художники, что же вы?
Когда мне надо в город, я 

стараю сь так выбрать свой 
марш рут, чтобы они лишний 
раз не попались мне на гла
за, потому что при взгляде 
на них невольно возникает 
с трудом сдерж иваемое >se- 
ланне завыть на луну. Е ж е
дневно тысячи (да, ты ся
чи!) ковдорян фильтрую т
ся через них, проходят ми
мо них, А каким откровени
ем, представляю , явились 
Отголоски самого мрачного 
кубизма для многочислен
ных гсстей-приезжих!

О чем я говорю? Д а  'о со- 
оруж ениях на автобусных 
остановках, окрашенных 
под грозовую  тучу да еще 
в черных остроугольных 
клочьях!

А ведь на севере нужно 
всерьез говорить о цветовом 
голоде у людей — мы де
вять месяцев в году видим 
вокруг себя только белое 
(чащ е серое) и черное. 
Именно на севере больше.

чем где-то, нужны людям 
радостные теплые тона па
литры.

Не пора ли нашим город
ским художникам объедини- 
нить свои усилия в благо
родном деле оформления 
домов, улиц, кварталов, го
рода? Кстати, хорошие при. 
меры уже имеются. Как по
светлел центр города после 
того, как фасады  домов пе
рекрасили в светлые тона.

А силы есть, и немалые: 
детская худож ественная 
ш кола, художники в группе 
эстетики Ковдорского ГОКа, 
художники в ш колах, в ДК, 
в кинотеатре «Ю ность». Ес
ли всех их объединить хотя 
бы при редакции (а почему 
бы не при горисполкоме?), 
они могут и долж ны  выйти 
на улицы, по-хозяйски оце
нить объем работ и уже к 
весне порадовать горожан 
яркими панно на глухих сте
нах домов, росписью дере
вянных строений и т. д.

Результат, отдача от этой 
живой работы? Ее не изме
ришь, конечно, метром, не 
прикинешь на счетах, не вы. 
разиш ь в рублях, но о тд а 
ча непременно будет — 
это улыбки наши и наших 
детей, это нетронутые снеж 
ные львы, это падаю щ ая 
резко вниз кривая скверно
словия. Это хорошее н а 
строение, наконец.

А что касается павильо
нов на автобусных останов
ках, думается, можно о б ъ 
явить конкурс, провести в 
детской . художественной 
школе выставку и лучшее 
предложение взять за ос
нову.

Пусть мои высказывания 
и предлож ения никого не 
обидят и непременно про 
л ож ат дорогу делу. И пусть 
этот разговор продолж ится 
Воспитывать культуру и 
чувство красоты надо.

В. М АКАРОВА, 
домохозяйка.

#  МОЖНО 
И НА ЛЫЖАХ

Водители БелА Зов, маш и
нисты экскаваторов, буро
вых станков, операторы все
возможных машин, не гово
ря уж е о работниках управ
ленческого аппарата — все 
мало двигаемся. Ж изнь под
сказы вает — надо не забы 
вать о физическом р азви 
тии. И тут я целиком со
гласен с авторами статьи 
«Бегать? Бегать!» (« Р у д
ный Ковдор» за 17 де
кабря).

Со своей стороны хочу до
бавить, что в районе стадио
на группа любителей л ы ж 
ного спорта еж едневно со
верш ает прогулки уж е мно
го лет Мы приглаш аем на 
лыжню  всех желаю щих. П о
ж алуйста, приходите с лы 
жами, со вторника по пят- 
нипу лы ж ня открыта с 19 до 
21 часа. И. АН ИКИЕВ, 

инженер техотдела Ков
дорского ГОКа.

Б Е Р Е Г И  И М Я  С В О Е

мысли

ВСЛУХ

Безразличие к своей семье 
и близким мож ет быть толь
ко у определенной катего
рии людей — алкоголиков. 
И бесполезно призы вать к 
благоразумию . Порой не по- 
погаю т самы е крутые меры. 
В свое время граж данку С. 
лишили родительских прав 
Тяжкий, но вынужденный 
шаг. ДЬсятки раз клялась 
возвратиться к нормальной 
жизни, ее устраивали на р а 
боту, но «образумление» 
длилось несколько дней. К а
залось, никакими силами не 
вы тянуть С. из болота, в 
котором она погрязла. Д а к 
тому же и муж всячески
способствовал усилению 
пристрастия к алкоголю.

Тогда Совет общ ествен
ности при опорном пункте 
К овдорского ГОКа предло. 
ж ил граж данке С. поехать 
в лечебно-трудовой профи
лакторий. Это был послед
ний шанс помочь ей стать 
полезным членом общества. 
Она согласилась. Чуда не 
ож идали. В конце концов, 
от самого человека зависит, 
смож ет ли он перебороть 
пагубную страсть.

Н едавно я встретил С. 
П рош лое она вспоминает,

каю дурной сон. Работает. 
Ее старательности не н ара
дуются. Соверш енно другой 
человек. По прошествии не
которого времени, очевидно, 
будет рассмотрен вопрос о 
возвращ ении ей родитель
ских прав.

Я подробно рассказы ваю  
об этом случае не потому, 
чтобы заслугу в возвращ е
нии С. к нормальной жизни 
приписать исключительно 
Совету общественности, а 
чтобы предотвратить паде
ние других.

Мы перед женщ иной-ма- 
герью в вечном долгу. Д ля 
нас это имя святое. Д ля 
каж дого. Но трудно судить, 
будут ли такие чувства ис
пытывать дети Грешиловой. 
М атеринство для этой соро
калетней женщины — поня
тие весьма условное, как и 
понятие о чести, порядоч
ности. Дети предоставлены 
самим себе. Они не видят 
чать  по нескольку дней, хо
тя она нигде не работает. 
Мы пытались Г решилову 
трудоустроить, но ни на од
ном предприятии она долго 
не задерж ивалась. Н есколь
ко раз приглашали на бесе
ду в опорный пункт — не 
приходила. Тогда Совет об
щественности пришел в пол
ном составе к ней на квар
тиру. На обещания Греши- 
лова не скупилась. И снова 
за свое.

Какими вы растут дети, 
воспитываясь в такой обста
новке, догадаться не труд
но, Предположения, к сча
стью, на этот раз не оправ
дались Дурной пример ма
тери отвратил от нее детей.

Д евятнадцатилетняя дочь 
работает на обогатитель
ном комплексе. Трудолю би
ва, усердием завоевала ува
ж ение товарищ ей.

Но это не значит, что все 
недоброе, связанное с позо
рящим ее имя матерью, по
зади. Она вы нуж дена ж ить 
с алкоголичкой в одной 
квартире, так  как на ее ру- 
к а х , одиннадцатилетний 
брат. П остоянная брань, уп
реки, пьянки— вот что он 
слышит и видит. Чтобы не 
травм ировать п с и х и к у  
ш кольника, я не назвал на 
стоящ ую  фамилию его ма 
тери.

Н едавно была предприня
та еще одна попытка по 
мочь Грешиловой встать на 
ноги. Она согласилась на
чать новую жизнь, если ее 
устроят на работу. Но в на
значенное время Грешилова 
не пришла в горисполком. 
Причина, как она утверж да
ет, весьма уваж ительная: 
проводы сына в армию  (это 
о д и н н ад ц ати л етн его  - то!). 
Уличенная во лж и Греш ило
ва д аж е  не покраснела. У 
нее одна забота: где бы пе
рехватить стопку хмельного. 
А остальное трын-трава 
Пусть другие думаю т, как 
ей жить дальше.

Видимо, в этом случае 
выход мож ет быть один: ли 
шение Грешиловой прав ма 
теринства, принудительное 
лечение в трудовом профи
лактории.

С. ПЕТРОВ,
начальник ш таба опор
ного пункта Ковдор
ского ГОКа.

•  ДВОЙНАЯ 
АРИФМЕТИКА

М инувшие выходные дни 
стали праздником на л ы ж 
не. Вернее, на лы ж нях, по
тому что конкурс «Л ы ж ня 
зовет!» теперь проходит од
новременно на двух пятики
лометровых дистанциях. На 
освещенной трассе открыт 
контрольный пункт Совета 
физкультуры треста «К ов
дорстрой». Контролеры из 
коллектива управления тре
ста выдали 300 талонов. 
Первые полторы тысячи ки
лометров записаны на лице
вой счет. Отличился Саша 
Васькин, десятиклассник 
семнадцатой школы, он по
явился на лы ж не одним из 
первых и «заработал» четы
ре талона — прошел д в а 
дцать километров.

А на трассе Ковдорского 
ГОКа деж урили представи
тели коллектива рудника 
«Ж елезный». Они выдали 
участникам конкурса 450 т а 
лонов Итого на сегодня на 
этой трассе километраж  со
ставляет 750 +  2.250 =  3.000. 
Если к этому результату 
прибавить 1.500 километров, 
пройденных на лы ж не трес
та «Ковдорстрой», то полу
чится 4.500 километров. 
Столько прошли ковдоряне 
— участники конкурса 
«Л ы ж ня зовет!». Отличное 
начало!

26— 27 декабря на осве
щенной лы ж не деж урят 
представители управления 
треста «Ковдорстрой», а на 
трассе Ковдорского ГО К а— 
обогатительного комплекса. 

Совет Д С О  «Труд» 
Ковдорского ГОКа.

Совет физкультуры тре
ста «Ковдорстрой».

ф  ЗА ЛЫЖНИКАМИ — 
КОНЬКОБЕЖЦЫ

Зим няя спартакиада ком 
бината откры лась соревно
ваниями лыжников. В про
грамме — гонки на 5 кило
метров (мужчины) и на 3 
километра ( ж е н щ и н ы )  
С емьдесят спортсменов из 
коллективов цехов комби 
ната вышли на лыжню.

Трехкилометровую  гонку 
выиграла Н. Ф едорова (от
дел технического контроля) 
с результатом 14 минут 3! 
секунда. Более чем на 20 се
кунд отстали второй и тре
тий призеры Н. Калаш ник

(цех КИПиА ) и Л . Ясенко 
(отдел рабочего снабж е 
ния). ,

Время победителя среди 
мужчин Ф. Гуляева из обо 
гатительного комплекса — 
13 минут 58 секунд. На по 
следующих местах М. Заб- 
ков (энергоцех) и В. Егоров 
(обогатительный комплекс)

О традно было видеть сре 
ди болельщ иков руководите 
лей цехов — А. П. Сидорен 
кова, В. И. Кириллова
В. Ф Левочкина. Лыжники 
этих цехов оправдали на 
деж ды . В первой группе 
победила команда обогати 
тельного комплекса, во вто 
рой — энергоцеха.

25 декабря эстафету 
спартакиады  принимают 
конькобежцы. Соревнования 
начнутся в 11 часов на ста 
дионе спорткомплекса.

С. Н И К А Н Д РО В , 
главный судья сорев
нований.

ф НА ПРОЩАНИЕ — 
БЛИЦ

Г о р о д с к о й  ш ахматный 
турнир на приз «Рудного 
Ковдора» заверш ен. Закры  
тие состоится 25 декабря в 
13 часов в холле Дворца 
культуры. В программе: на 
граж дение победителей и 
блицтурнир. П риглаш аю тся 
все желающие.

•  ИГРА НАСТОЯЩИХ 
МУЖЧИН

В воскресенье, 26 декабря, 
в 11 часов при спортком
плексе профкома Ковдор 
ского ГО К а будет произво
диться дополнительный на 
бор в группу хоккея с ш ай
бой. П риглаш аю тся м аль
чики рож дения 1967—68—69 
годов (обязательно с роди 
гелями). При себе иметь 
коньки, Спортивную форму 
и клюшку.

Л . РО ЗА Н О В, 
тренер спорткомплек
са по хоккею.

Ф ТРАДИЦИОННАЯ 
ПРЕДНОВОГОДНЯЯ
31 декабря в 16 часов на 

освещенной лыжне состоят 
ся традиционные новогод 
ние лы жные гонки. В про 
грамме соревнований м у ж 
ские гонки на 6 километров 
и женские на 3 километра 
Как и в прошлые годы, 
школьники будут соревно
ваться наравне со взрослы
ми. Победителям в личном 
тачете будут вручены при
зы.

Оргкомитет.

Редактор Я. МАХЛИН

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

25—26 декабря — «Мои 
дорогие» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

26 декабря — «Чебураш 
ка» (9-30); «Слоненок цвета 
мечты» (10-30).

27—28 декабря — «Страх 
высоты» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

29 декабря — «Копьенос
цы» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ) .

30 декабря — 2 января— 
«Конек-горбунок» (12, 14, 
16, 18, 20, 22).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

28—29 декабря — Н ово
годний бал для старш екласс
ников школ №  17 и №  18 
(20 ).

30 декабря — Новогодние 
представления для детей
(12, 14).

1 января — Новогодний 
бал (0-30).

К И Н О :
26 декабря — «Капитан 

Д ж ек» (13); «Бобби», » 
двух сериях (14, 17).

+
ЕЩЕ НЕ П О ЗДН О

Товарищи подписчики!
Не забудьте проверить, 
правильно ли заполнены 
квитанции на газеты и ж ур 
налы на 1977 год.

Если в квитанции обнару. 
жите ош ибку в наименова
нии подписного издания или 
в адресе, обратитесь в от
деление связи до 30 декаб
ря 1976 года.

+
М О Ж Н О  УСПЕТЬ!

31 д е к а б р я  ат е л ь е  по ш ива  и 
р ем о нта  о д е ж д ы  р а б о т а е т  с 10 
до  21 ча са ;  п а р и к м а х е р с к и е  (ул. 
Кош и ца ,  13 и ул .  Кирова.  5) — 
с 7 д о  22 часов, а м у ж ск о й  зал  
(ул . С л ю д я н а я ,  1) — с 12 д о  20 
часов .

+
—  КТО ТАМ? 

—  Д ЕД М О РО З!
Ковдорский го р бы тк ом бииа»  

п р е д л а г а е т  новый вид услуг. 
30—31 д е к а б р я  новогодние  по
зд р а в л е н и я  и п о д а р к и  м огут  по 
наш ей просьбе в ручить  Д е д  Мо
роз и Снегу ро чка .  Прием за яв о к  
в Д о м е  бы то в ы х  у сл у г  д о  28 д е 
ка б р я  в кл ю ч ит ел ьн о  с 12 до  20 
часов (п ере р ы в  на  обед  с 16 до  
16 часов) .

+
ПАМЯТКА 

ПОКУПАТЕЛЮ
28, 29, 30 декабря гастро. 

ном на площ ади Л енина и 
«Горняк» открыты до 22 ча
сов, 31 декабря — до 21 ча« 
са. 1 января 1977 года этц 
магазины будут работать 
с 10 до 19 часов. График ра
боты всех остальных про
довольственных магазинов 
не меняется.

Универмаг «Ковдор», «По
дарки», «Сказка» и «Хозто
вары» 28, 29, 30 и 31 декаб
ря открыты на час дольше 
обычного. 1 января промто
варные магазины не рабо
та ют.

28, 29, 30 декабря на час 
продлено время работы про. 
довбльственных магазинов 
№ 8 (пос. С лю да), № 14 (по
селок К уропта), № 19 (пос. 
Енский) и № 11 (пос. Рико- 
латва).

-Ь
КО ГДА В ОТПУСК? 

Дирекция и профком Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината принимают 
и рассматриваю т до 31 де
кабря 1976 года заявления, 
жалобы работников ГОКа 
по вопросу отпусков на 1977 
год.

Этот номер  газеты  в ти п о гра 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н а б и р а л и  линотнпиегкн  
М П. К О Н О В А Л О В А , Н П. 
В А РН И  НА, в е р ст ал а  М. М. С О 
Л О В Ь Е В А .  кл иш е н а р е за л  В А. 
ГА Л Ц Е В ,  по ч атачи  на р о т а 
ционной м аш и н е  В. У Ш А К О В  и 
А. Д Е Н И Щ Е Н К О .

ф  О П О Р Н Ы Й  ПУ Н КТ
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